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Zusammenfassung

        
Die Endometriose stellt eine der häufigsten Erkrankungen der  geschlechtsreifen Frau dar. Zur Behandlung endometriosebedingter Beschwerden  wie Dysmenorrhoe, chronischen Unterbauchschmerzen, Dyspareunie,  Blutungsstörungen und Infertilität stehen unterschiedliche Therapien  zur Verfügung. Neben den gängigen chirurgischen und  medikamentösen, meist hormonellen Therapien werden verschiedene sogenannte  alternative Therapien diskutiert, die ergänzend eingesetzt werden  können. Hierzu zählen unter anderem Ayurveda, Homöopathie,  Ernährungsumstellung und Phytotherapie.
Der Artikel soll einen  Überblick über diese alternativen Behandlungsmöglichkeiten  geben, die von vielen betroffenen Frauen als wirkungsvolle Ergänzung  empfunden werden.


      
        
Abstract

        
Endometriosis is one of the main illnesses affecting women during  their fertile age. Symptoms caused by endometriosis include dysmenorrhea,  chronic pelvic pain, dyspareunia, menstrual disorders and infertility. Apart  from surgical and medical treatment, including hormonal therapies, different  alternative treatments exist. Ayurveda, homeopathy, dietary considerations as  well as herbal therapies can be used as supplementary treatment for complaints  caused by endometriosis.
This article gives an overview over these  alternative treatments, which many women experience as additionally useful.
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